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 安全理事会访问团团长就科索沃问题通报情况 
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 下午 12 时 10 分开会 

向卸任主席致谢 

 主席（以英语发言）：由于这是 5 月份安全理事

会的第一次会议，我愿借此机会，代表安理会，向担

任 2007 年 4 月份安全理事会主席的大不列颠及北爱

尔兰联合王国常驻代表埃米尔·琼斯·帕里爵士阁下

致意。琼斯·帕里大使以出色的外交技巧主持了上月

安理会的工作，我相信我可以代表安理会全体成员向

他表示深切感谢。 

通过议程 

 议程通过。 

安全理事会访问团 

 安全理事会访问团团长就科索沃问题通报情况 

 主席（以英语发言）：安全理事会现在开始审议

其议程上的项目。安全理事会今天是根据安理会先前

磋商中达成的谅解开会的。 

 在今天的会议上，安理会将听取安全理事会科索

沃问题访问团团长约翰·韦贝克先生通报情况。 

 我谨欢迎参加科索沃问题访问团的安理会成员

和秘书处成员返回纽约。 

 现在我请安全理事会科索沃问题访问团团长韦

贝克先生发言。 

 韦贝克先生（比利时）（以英语发言）：安全理事

会访问团返回纽约后不久，访问团团长即向安理会通

报情况，这已经成为一种通常的做法。我将作一个简

短的通报，不全面报告所有的会议和实地考察情况，

而侧重代表团对该地区访问的某些重点，并介绍一些

初步意见。不过，在开始介绍前，我要感谢所有同事

的合作和他们对这次访问的宝贵贡献。我也要向陪同

我们访问，并在准备和完成这次访问的工作中发挥重

要作用的秘书处成员，表示感谢。 

 首先让我回顾这次访问的性质。正如成员们所

知，按照俄罗斯同事提出的一项建议，安全理事会决

定组织一个科索沃问题访问团。此次访问基本上是为

了了解情况。正如访问团的职权范围指出，“根据联

合国特使最近提交安全理事会的一组提议，安理会决

定给安理会成员一次机会，让他们亲自了解当地局

势”；这次访问的目的，是通过一系列平衡和全面的

会议和实地考察活动，“让安全理事会能够对科索沃

的政治、社会和经济状况能有一个了解和认识”。 

 4 月 25 日星期三，访问团首先在布鲁塞尔同北约

秘书长夏侯雅伯、欧洲联盟科索沃地位会谈特使斯特

凡·莱内和欧盟扩大事务专员奥利·雷恩进行会谈。

他们的意见相当一致。对他们来说，目前的现状难以

维持，人们期望很高，拖延决定科索沃地位，可能给

科索沃和整个地区带来风险。他们还表示，他们完全

支持阿赫蒂萨里提出的建议和解决方案。从他们的介

绍来看，欧洲联盟和北约都准备在科索沃未来地位框

架内承担其责任。规划工作在不断进行，但他们坚持，

这种规划并不影响未来地位进程的最后结果。在普里

什蒂纳，在由欧洲联盟招待的午餐上，他们介绍了这

方面规划进程的细节。最后，这两个组织的代表强调，

有关科索沃地位的最后决定，应当由安全理事会根据

第七章，通过一项决议认可。 

 4 月 26 日星期四，在贝尔格莱德，与访问团会谈

的主要方面——塔迪奇总统、科什图尼察总理、谈判

小组成员、科索沃事务协调中心主任和各党核心小组

几乎所有成员，都坚决拒绝科索沃解决方案和给科索

沃任何形式独立的任何解决办法。相反，他们主张在

塞尔维亚内，由国际监督，让科索沃实现实质性自治。

他们还要求进一步谈判。在贝尔格莱德会谈中反复出

现的另一个问题，是第 1244（1999)号决议没有得到

充分执行，特别是在境内流离失所者回返问题上。根

据贝尔格莱德当局的说法，自从 1999 年以来，境内

流离失所者仅有百分之二到百分之五得以返回。 

 访问团在访问科索沃期间，也经常提出回返问

题。对斯温亚雷和布雷斯托维茨两地的实地考察，进
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一步说明了该问题的复杂性。他们提出多种理由，解

释为何回返人数有限：安全担心、经济局势不良、缺

乏社会服务，以及程序性障碍。 

 4 月 27 日星期五和 28 日星期六，访问团在普里

什蒂纳有机会会见了许多国际和当地作用者。秘书长

特别代表吕克尔强调，联合国科索沃临时行政当局特

派团（科索沃特派团）已经完成了能够完成的一切。

他们建立了临时自治机构、法治结构，以及市场经济

所需的体制机构。根据特别代表的说法，进一步进展

取决于科索沃地位问题的解决。 

 科索沃统一小组的代表们，包括塞迪乌总统和切

库总理，也同意这样评估。他们一致表示支持科索沃

解决方案和地位问题建议，并强调他们全面执行解决

方案的承诺。他们强调，科索沃承诺建设一个多族群

国家，并以实现同欧洲大西洋结构一体化为目标。科

索沃政府部长们、议会领袖和少数族裔社区领导人也

表达了同样的意见。但是，对科索沃塞族代表，包括

塞尔维亚东正教主教阿尔特米耶和我们在米特罗维

察北部见到的塞尔维亚塞族人来说，独立显然不是一

种选项。 

 访问结束时，访问团在维也纳与特别代表阿赫蒂

萨里进行了一次会谈，使访问团成员们有机会就他提

出的解决方案不同方面进行非正式交换意见。 

 最后，我愿发表一些初步意见。 

 第一，我认为访问团达到了预期目的。它的确为

参与者提供了一个第一手了解科索沃局势的机会。因

此，科索沃问题的具体现实清晰了——比以往更清晰

了——而不是一个很抽象的问题。 

 第二，科索沃社会仍在从冲突的伤痛中恢复。在

很大程度上，科索沃阿族和塞族是彼此分开生活的。

两族民众在对未来的看法上也存在分歧。科索沃阿族

对其未来前景抱有信心，而塞族则更为忧虑。 

 第三，科索沃政治领导人表示承诺并愿意建设一

个各族民众都享有的多民族的科索沃，这是令人鼓舞

的。然而，建立这样的一个多民族社会需要作出大量

努力。 

 第四，多年来，临时机构和科索沃特派团在执行

科索沃的标准方面，如建立可以运作的、基于当家作

主和问责原则的临时机构方面取得了巨大进展。临时

机构表示它致力于继续并加强执行这些标准，特别是

关于科索沃少数民族生活状况的那些标准。 

 第五，关于境内流离失所者回返这一关键问题，

持续回返的人数仍然很低。虽然确立了回返的组织结

构，但缺乏经济前景、与行动自由有关的困难、以及

与安全有关的关切被列为回返仍然有限的根本原因。

对于确定科索沃地位会促进还是妨碍回返进程，各方

存在相反看法。 

 第六，关于地位问题，各方对科索沃解决方案的

立场仍然相距甚远。贝尔格莱德当局和科索沃的所有

塞族对话者仍坚决反对科索沃解决方案，并拒绝会导

致任何形式的独立的解决办法，而科索沃阿族代表对

科索沃解决方案和关于科索沃未来地位的建议表示

了明确和毫不含糊的支持。占人口多数的科索沃阿族

民众对于早日解决科索沃未来地位问题抱有很高期

望。 

 最后，访问团注意到，很多人强调推动以欧洲观

点看待该区域，包括科索沃问题具有重要意义。这种

欧洲观点可以为未来的政治和经济发展提供方向，从

而有助于巩固科索沃乃至整个区域的稳定。 

 主席（以英语发言）：我谨代表安全理事会感谢

韦贝克大使对访问团的得力领导和他的通报。 

 安全理事会就此结束现阶段对其议程项目的讨

论。下次开会讨论访问团书面报告的时间将在与安全

理事会成员磋商后确定。 

 下午 12 时 25 分散会 

 


